

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 26 DE MARZO DE 1914

Nº 2.347

Colaboración

El Hogar y la Escuela

Relaciones entre el maestro y los padres de familia

El hogar y la escuela son los dos templos de la educación del niño; el uno es la base de la sociedad, el otro prepara hombres para la vida. El niño permanece varios años al cuidado de sus padres que son los únicos encargados de velar por su educación en el período de la infancia; llegada la época escolar el niño va a un plantel de enseñanza en donde su educación e instrucción estarán al cuidado del maestro.

Si la escuela se propone desarrollar armónicamente las facultades intelectuales, físicas y morales del niño, y si el hogar tiene el imperioso deber de promover, aunque sea en parte, algo de esa educación, sobre todo la moral, se desprende que la función de la escuela y del hogar están íntimamente ligadas la una de la otra.

Si grande es la labor de la escuela desde cualquier punto de vista, grande y eficaz tiene que ser también la del hogar para alcanzar el fin anhelado. Nada, o muy poco hará la escuela si su misión se encierra en los estrechos límites de sus cuatro paredes, y si el hogar, confiando enteramente a los preceptores la educación de sus hijos, se abandona a sí mismo y no coadyuva a alcanzar sobre éstos el ascendiente que en lo físico, en lo intelectual, y sobre todo en lo moral, es de esperarse. No, es necesario que la labor del uno complete la del otro, de lo contrario, muy poco se avanzará y el resultado será en alto grado negativo.

Se ha dicho con justísima razón que la escuela en Costa Rica instruye pero no educa; tan inconsciente verdad los hechos a cada momento nos la confirman, no debiendo ser así, puesto que es mil veces preferible formar hombres buenos antes que instruidos; y si la escuela en Costa Rica no educa, ello se debe, entre otras muchas razones, porque su relativo esfuerzo en este sentido se pierde al salir del umbral de la puerta sin que su acción bienhechora reciba el impulso y afianzamiento que del hogar necesita para dejarse sentir eficazmente en las diversas esferas de la vida social. Pero, si la educación impartida en la escuela encontrara respuesta en la que se debe dar en el hogar, y éste a su vez completara la labor educativa de los planteles de enseñanza, el resultado sería muy otro y los resultados que esta reciprocidad de acción reportaría a la sociedad moderna serían inmensos. Mas, si los empeños de la una son despedazados en la calle por la incuria y poco interés de la otra, el valor efectivo del esfuerzo no se dejará ver nunca con caracteres de relieve como es natural que sea.

Es, pues, necesario fomentar esa corriente de acción recíproca-educadora entre la escuela y el hogar para que con ambas entidades se complementen mutuamente. Una sola fuerza nunca puede dar el resultado que dos pueden dar; dos fuerzas que tiendan en un sentido diferente, que en vez de atraerse se repelen, darán un resultado negativo; en cambio, dos fuerzas aunadas en un mismo sentido, encaminadas a un mismo fin, darán un resultado indiscutiblemente positivo. Así la escuela y el hogar; si la una complementa la labor de la otra, si ambas agrupaciones se enca-

minan al mismo fin, se obtendrá el éxito esperado: hombres tan sanos de cuerpo como de espíritu, aptos para la vida.

Ahora bien: fomentando esa corriente recíproca de acción educativa, es evidente que entre el padre de familia y el maestro deben existir, tanto por la inmensa responsabilidad moral que sobre uno y otro pesa, como por el interés y celo que ambos deben tener en la completa educación de los niños, ciertas relaciones de imprescindible necesidad sin las cuales muy poco se avanzaría; tanto el padre de familia está en el deber de ser el colaborador más eficaz del maestro, como éste de aquél. La prueba de confianza que el padre de familia da al preceptor encomendándole a su amparo la educación de sus hijos, es loca a éste en el deber de hacerse digno acreedor de esa confianza; el padre de familia debe ver en el maestro la persona capaz, por sus virtudes y su talento, de afrontar con éxito seguro la delicada tarea que en sus manos ha puesto.

Para lograr el mejor resultado es necesario e indispensable que entre el padre de familia y el maestro hayan esas relaciones de interés inspiradas en el vehemente deseo de una satisfactoria educación, ambos en constante cambio de impresiones, ojalá a diario, el uno para dar cuenta de la marcha del niño en la escuela, el otro para dar cuenta del comportamiento de éste en el hogar; los dos deben poner a su alcance los medios racionales y apropiados para corregir los defectos de que adolece el niño y que a un pronto y eficaz remedio; pero en cambio, si el niño es bueno y responde a los esfuerzos y desvelos de su padre y de su maestro, para que estos den el estímulo que merece, instándolo a seguir la provechosa senda que ha emprendido. De este modo, la trascendental misión de la escuela, encontrando eco y colaboración eficaz en el hogar y viceversa, será una sola fuerza propulsora que formará hombres como la sociedad y a patria para su engrandecimiento los necesitan.

Ecos y notas

Agentes de Policía de Paquera y La Barranca fueron nombrados, respectivamente, los señores Juan Hernández y Rafael Méndez Leiva. Les deseamos acierto en el desempeño de sus funciones.

Enferma de sumo cuidado fue traída a Puntarenas, de Paso Hondo, la apreciable señora esposa de nuestro particular amigo don Ceslao Saborío. Hacemos votos por su completa mejoría.

Profesor de la Escuela Superior de Limón, fue nombrado el joven normalista don Miguel Velásquez.

Las simpáticas amiguitas nuestras Cata y Rita Sánchez fueron obsequiadas con un baile en Nicoya. En el



COCOS Y TAMARINDOS EN PUNTARENAS

próximo número daremos la crónica de esta fiesta.

El Dueto Arias

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del violinista don Ramón G. Arias.

Vino a Puntarenas de Esparta, y según nos dice, dentro de poco emprenderá una gira artística por la provincia de Guanacaste, en compañía de su hija Avelinda Arias, joven coupletista y bailarina de 14 años.

El Dueto Arias, no lo dudamos, hará las delicias del público guanacasteco, lo cual celebramos por anticipado. A su regreso de aquella provincia, abrirá temporada en Puntarenas.

Biblioteca popular y escuelas nocturnas

A iniciativa del señor Director de la Escuela de Varones, don Adán Peralta, la Municipalidad de este puerto dispuso prestar su cooperación para establecer en Puntarenas una Biblioteca popular. El Ayuntamiento pagará la construcción de estantería y mobiliario, la luz incandescente y asigna una suma para bibliotecario. La Biblioteca se instalará en una de las salas de la Escuela de Varones, recibirá la ayuda del personal docente y estará abierta al servicio público determinadas horas del día y de la noche.

El material de lectura lo suministrará el profesor don José Joaquín García Monge.

Es esta una iniciativa muy digna de encomio, como lo es también la de fundar en Puntarenas una escuela nocturna.

Sobre lo último, el señor Peralta abriga la esperanza de encontrar eco en el Municipio, cosa que no ponemos en tela de duda.

EN LA EUREKA, están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Las conferencias sabatinas

Como lo anunciamos oportunamente, todos los sábados celebrará conferencias el personal docente de las escuelas del centro.

En el presente número publicamos el desarrollo del tema "El hogar y la escuela," que en la conferencia del sábado 21 tocó en suerte al joven maestro don Climaco Pérez.

Por su orden iremos publicando los demás temas desarrollados que nos han prometido enviar.

Accidente ferroviario

Hoy en la mañana descarriló la máquina del tren de Esparta, a corta distancia de la estación de Puntarenas.

Por el motivo se retrazó el tren de pasajeros de este puerto a San José.

No hubo eol de carramiendo ni a que lamentar, fuera del accidente de que damos cuenta.

Enfermo de cuidado

Hace algunos días que se halla enfermo de sumo cuidado el caballero don Leonard Jiménez.

La enfermedad le trae un fatal desenlace.

No otros se timos a enfermedad del señor Jiménez y hacen los votos muy fervientes por su completa mejoría.

PLATERIA Y CAREYERIA SA VADONNA

—DE—

JOSÉ L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillos.

Trabajos calados y enhuacalados en Carey. Los precios más cómodos de la plaza. Calle del comercio. Casa de V...

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos. Aseo y buen trato. Cantina interior bien situada.

Geo S. K. Cornick

Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones -- Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica. Apartado N° 54 -- Oficina 200 varas al este de la Y.

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil. -- Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

EL SIGLO NUEVO. - Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. -- Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLE.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños. -- Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, WISKY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia. -- Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. -- SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA

LA MAGNOLIA

Establecimiento de primer orden. Lujosamente montado. -- Servicio esmerado. -- Licores a discreción. -- Tostelería, única en su género.

PEDRO A. ROSBS.

AVISAMOS

al Comercio y al público en general que hemos confiado la Agencia de hielo y refrescos de nuestras fábricas al señor Antonio Gámez, con quien deberán entenderse los interesados.

LOPEZ CANTILLO & Nno.

Puntarenas, 1° de Febrero de 1914.

EL BUEN GUSTO

— TIENDA DE NOVEDADES —

Constante renovación de telas de moda y mercaderías en general.

NICOLAS LIZANO C. -- Propietario

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última. -- Espacioso salón de baile. -- Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibaritas.

Refrescos y tostelería de primera calidad. -- Baños de aspersión en que descuellan el mayor aseo.

Esquina n.° este del parque La Victoria frente a la Gobernación y al correo. -- En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

— JORGE MORALES BEJARANO —

Camas, Reros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 00 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conceción. -- Corte esmerado y correcto. -- El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina. -- Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. -- Materiales de calidad garantizada. -- El taller preferido por las personas de buen gusto. -- VENTA constante de números de LOTERIA -- Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras -- Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. -- Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122.

25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Conte es Eureka!" (Enero 2)

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

— VENDE —

Francisco Amador Mejía -- Agente

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO

YODALINA

Para bien de la humanidad hago constar que despues de haber probado un sin número de drogas para curarme el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y C°, quienes son los únicos agentes en este país.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

MUNICIPALIDAD DE ESPARTA

SESION VI ordinaria de la Municipalidad de Esparta, a las siete de la noche del 19 de marzo de 1914, con asistencia de los regidores don Aníbal Figueras, don Víctor Calvo y don José Acuña Monge, suplente, bajo la presidencia del primero. -- Concurrió el Procurador Síndico por el distrito tercero, don Enrique Moraga.

Artículo I

Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

Artículo II

Examinados los estados demostrativos del movimiento de fondos municipales durante el mes de febrero último, se aprobaron por unanimidad.

Artículo III

En cumplimiento a lo dispuesto por esta Corporación en el artículo V de la sesión de veintiseis de febrero último, presenta el Regidor don Víctor Calvo en su nombre y en el del Regidor don Manuel Cano, quien se excusó de asistir a esta sesión, el resultado de la medida practicada en las aceras y caños respectivos construidos recientemente en la plaza principal por el contratista don José León Mora, como sigue:

152 m. 40 c. de acera a	
€ 13-00 metro lineal.....	€ 1981-00
13 m. 80 c. de caño a € 3 00	
metro lineal.....	42-00

Suma total..... € 2023-00

Se le ha girado al señor contratista por la suma de... 1200-00

Saldo a su favor..... € 823-00

Se acuerda: Dar por recibida la construcción de las aceras y caños mencionados y autorizar al señor Jefe Político para que gire a favor de don José León Mora por la suma de € 823-00, con la cual queda definitivamente cancelado el valor de los trabajos en cuestión.

Artículo IV

Se dió lectura a la propuesta que por 2ª vez presenta a consideración de este cuerpo el Ingeniero don Juan J. Araya, concerniente a las medidas que deben practicarse en la "Legua de San Jerónimo." -- Se resuelve: comisionar al Regidor Presidente para que estudie dicha propuesta y vierta el informe correspondiente en la sesión próxima inmediata.

Artículo V

Siendo de perentoria necesidad la construcción de unos escaños para la plaza principal, se acuerda: autorizar al Regidor Presidente para que saque a licitación pública la construcción de 16 escaños de cemento armado para la plaza en cuestión. Terminó a las 9 p. m.

Municipalidad de Esparta, marzo 23 de 1914.

J. ABELARDO LOBO M.,
Srio. Municipal.

Verdaderas gangas!

Avisamos al comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda "El Porvenir" de Ramón Araya V., podemos ofrecer un bonito surtido de telas y adornos acabados de recibir, a precios equitativos, o mismo que a precio muy bajos una buena cantidad de artículos de los existentes en la tienda, ta es como calzado a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc., etc., para todos los gustos y todos los bolsillos. -- Hágansen una visita, que tendremos mucho gusto en atender a todos. Venga Ud, aunque no nos compre; saldrá complacido.

RAÚL JIMENEZ & Co.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

ITINERARIO

que seguirán las gasolinas correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Marzo de 1914.

Puntarenas - Ballena - Bolsón Conescola - en Humo		Puntarenas - Chomes	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Chomes
Miércoles 4	2 a. m.	Domingo 1	8 a. m.
Domingo 8	6 a. m.	Martes 3	9 a. m.
Martes 10	8 a. m.	Miércoles 4	9 p. m.
Viernes 13	8 a. m.	Domingo 8	10 a. m.
Martes 17	1 a. m.	Martes 10	11 a. m.
Viernes 20	5 a. m.	Jueves 12	12 m.
Martes 24	8 a. m.	Domingo 15	8 a. m.
Viernes 27	9 a. m.	Martes 17	8 a. m.
Martes 31	1 a. m.	Jueves 19	10 a. m.
* Escala en Manzanillo		Domingo 22	11 a. m.
Puntarenas - Bebedero		Martes 24	12 m.
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Bebedero
Miércoles 4	3 a. m.	Domingo 8	9 a. m.
Domingo 8	7 a. m.	Martes 10	1 p. m.
Miércoles 11	10 a. m.	Viernes 13	4 p. m.
Viernes 13	12 p. m.	Miércoles 18	6 a. m. del 14
Miércoles 18	3 a. m.	Sábado 21	9 a. m.
Sábado 21	6 a. m.	Miércoles 25	12 m.
Miércoles 25	9 a. m.	Viernes 27	3 p. m. del 28
Viernes 27	12 p. m.		
Puntarenas - Manzanillo		Puntarenas - San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de San Pablo
Lunes 2	8 a. m.	Miércoles 4	9 a. m.
Miércoles 4	4 y 30 a. m.	Miércoles 11	4 p. m.
Domingo 8	7 a. m.	Miércoles 18	9 a. m.
Lunes 9	8 a. m.	Miércoles 25	4 p. m.
Miércoles 11	11 y 30 a. m.		
Sábado 14	1 a. m.		
Lunes 16	8 a. m.		
Miércoles 18	4 y 30 a. m.		
Sábado 21	7 a. m.		
Lunes 23	8 a. m.		
Miércoles 25	11 y 30 a. m.		
Sábado 28	1 a. m.		
Lunes 30	8 p. m.		

TARIFA DE PASAJES

D. Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	€ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2 ^a " 2.00
" " " " " "	1 ^a " 1.00
" " " " " "	1 ^a " 1.00
" " " " " "	1 ^a " 3.00
" " " " " "	2 ^a " 2.00
" " " " " "	1 ^a " 2.00
" " " " " "	2 ^a " 1.00

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0.50
" " " " " "	" 0.40
" " " " " "	" 0.26
" " " " " "	" 0.50
" " " " " "	" 0.25
" " " " " "	" 0.25
" " " " " "	" 0.25

Precios por ida o regreso:

Por ida	Chomas	€ 15.00
Y regreso	Manzanillo	30.00
	Puerto Jesús o San Pablo	40.00
	Bebedero	60.00
	Humo	60.00
	Ballena	70.00

OB-SERVACIONES

- El importe del flete de la carga que se embarca será pagado estrictamente al contado.
- Los tickets deben ser con un anticipo a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarca sin ticket pagado pagará una multa de 50 p. No se devolverá el importe de este ticket cuando el pasajero se retire de la embarcación por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- Las horas de salida de las embarcaciones serán las aproximadas como lo permite el servicio y el estado de mar.
- Las garrafones vacíos o los de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- Para evitar retrasos se avisará al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con el número, la m.r.a., nombre del destinatario y lugar de su destino.
- Si el pasajero no recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero que desee hacer un traslado gratuito de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0.50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- Los tickets y 15 de este mes, la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo y Bebedero.
- Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- Todos los correos de esta empresa no deben dirigirse a la EMPRESA DE TRANSPORTES y la Legación "EMPRESA" "PUNTARENAS".
- La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

LA EMPRESA
ANTONIO ALVAREZ HURTADO
 ABOGADO Y NOTARIO
 Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

T. ASSMAN & CO.
 IMPORTADORES
 BIREVA KEY-TONE
 DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Lamon.

LA EMPRESA
ANTONIO ALVAREZ HURTADO
 Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licres
 PUNTARENAS COSTA RICA.

ASERRADERO A VAPOR
Pedro Canale. -- Puntarenas.
 Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tajer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

LEON GUERRA
 Compra Cueros de res, venado y tigre.
 Compra y vende: sal, maíz, maderas.
 Vendo letras sobre New York y Hamburgo.
 Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

Pacific Lumber Company
SAN JOSE - GROTINA -- PUNTARENAS
SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO
 Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades a nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Administrador General.

Campañas de EL PACIFICO

En la brecha

(Continúa)

Nº 11—MEDIDA de una vega nombrada "El Mochete," perteneciente a Manuel Zúñiga—4 febrero—f. 5 1684.

Nº 12 MEDIDA de un sitio realengo nombrado "San Pedro," de Antonio Gaitán—4 febrero—f. 5 1684.

Nº 13 MEDIDA de dos sitios llamados "Nuestra Señora Regla" y "San Francisco de Paula"—1 febrero f. 5 —1687.

Nº 14 —MEDIDA de un sitio nombrado "San Lorenzo la Chocolate," perteneciente a Lorenzo Villarreal. — Tiene un mapa que representa 15 caballerías, más 132 varas cuadradas 25 agosto— f. 38—1711.

Nº 15—DILIGENCIAS en que don Baltazar María Robleto prueba que es de su propiedad el terreno nombrado "La Culebrada" 18 octubre—f. 63 —1711.

Nº 16—MEDIDA de un sitio realengo nombrado "Espíritu Santo," pedida por Miguel Alvarez a nombre de su madre Francisca Alemán 16 abril f. 9 —1721.

Nº 17—SOLIDITUD para medir un sitio nombrado "San Juan;" contiene una y media caballería —14 fe-

brero f. 16—1724.

Nº 18—MEDIDA de un terreno realengo que contiene 6 caballerías, nombrado "Santa Cruz," a favor del Sargento Miguel de Sequeira—16 abril—f. 11 1727

Nº 19 MEDIDA de un sitio realengo nombrado "San Gerónimo," perteneciente a Cristóbal Gómez —28 enero f. 10—1720.

Nº 20 —DILIGENCIAS en que se ve una real cédula y posesión que se le dió a Juan Rosales de un terreno de su propiedad 8 marzo f. 15 1729.

Nº 21 MEDIDA de un sitio realengo nombrado "San Nicolás," perteneciente a Basilio Sebastián Rodríguez—17 abril f. 12 1729.

Nº 22—MEDIDA de 8 caballerías y 5 cuerdas de tierras realengas en el sitio nombrado "San Roque," propiedad de doña Juana de Albelna, viuda del Capitán Cristóbal Duarte de Cubillo 28 abril f. 13 —1729.

Nº 23 MEDIDA de 5 caballerías de tierras realengas en el sitio nombrado "San Antonio," perteneciente al Capitán don José de Vivas —19 enero—f. 24 —1730.

(Continúa)

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES D^o EN ROMA JUNIO DE 1914.
SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO
LLEGADES Y SALIDAS DE PUERTO LIMÓN

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bezas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con esca a en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Bluefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalmóricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.



Licenciado don Máximo Fernández

En la mañana de hoy regresó de Taboga el Jefe y caudillo republicano Licenciado don Máximo Fernández en compañía de su hijo Belisario y de los señores Isaac Zúñiga M., Licenciados Adán Acosta y Juan Alfaro, Ismael Rodríguez y Reinaldo Jiméñez.

El señor Fernández permaneció en Taboga un día, y trae él y comitiva muy buenas impresiones de su estancia en aquella valiosa finca guanacasteca. En el muellecito trasbordaron para seguir rumbo a El Carrizal, lugar donde pasa una temporada de verano.

El Licenciado Fernández regresará a San José mañana o pasado mañana; antes proyecta venir a Puntarenas.

Hacia Puntarenas

Hacia Puntarenas la nave camina en medio del gollo al caer de la tarde, y las brisas del Sur en torno levantan en la zanja extensión los nevados blancos de las blancas espumas que las ondas levantan.

El sol, como inversa manzana de oro, en la cumbre lejana del mont, por sus baldas opuestas rotando se hundió en el confin del ocaso, y las titilumbres de la espalda del Golfo suspenso parece que bogan en la barca del crepúsculo. El estufido de fuego y los cejas purpúreas ya pálidos merecen el paso de la noche y en cuna de

flores la tarde cañala, se duerme al pie de la montaña; las aves marinas buscando su nido al través de un relucido de sombras se marcan pisar y en el oriente profundo se alza la luna radiante que a umbrar la cenda del vapor caminante.

¡Ola dulce morena de mi alma! a su grat recuerdo vibra el corazón, se detiene la pluma.

J. RAMÓN LEIVA C.

Circo Progresista

Sábado 28, debut del Gran Circo Progresista con grandé novedades y 15 nuevos artistas, entre los que figuran los reyes de las barras, premiados con medallas de oro en Alajuela, ovacionados por todos los públicos, y quienes han merecido frases laudatorias desde las columnas del diario "La Información".

Es de esperarse que en Puntarenas obtenga muy buena acogida la Compañía del Circo Progresista.

Los pozos artesianos

No se ha abierto aún un sólo pozo artesiano en Guanacaste. La prensa josefina anda errada al informar afirmativamente, y no se han abierto por la razón muy sencilla de no estar instalada aún la maquinaria respectiva.

Así nos lo dice persona que lo sabe y quien, además, nos informó de que uno de los referidos pozos, el de Corralillo, sí puede quedar abierto a fines de la semana entrante.

CLARA BERTOZZI
OBSTETRICA GRADUADA

Ofrece sus servicios profesionales y manifiesta al público que ha sido nombrada obstétrica para atender a los pobres residentes de la C. Buena Vista del Oeste.

CASA DE PEPINO

Males de mujeres

La Sra. R. E. Mercer, de West Virginia, E. U. A., escribe lo que sigue: "Desearía llevar a las mujeres que sufren a la curación segura para los males propios de su sexo. Había estado sufriendo, teniendo dolor de cabeza, algunas veces hasta por una semana entera y creyendo que me iba a volver loca; pero tomé el Vino de Cardui y ya no he vuelto a tener el dolor de cabeza."

El Vino de Cardui

Para las mujeres

Los dolores que aquejan mensualmente a muchas mujeres son enteramente innecesarios y pueden evitarse. No es cosa segura confiar en las drogas fuertes. Vale más tomar el Vino de Cardui por algún tiempo antes y después, para fortalecer el organismo y curar la causa. Es el método científico y propio de hacerlo.

¡Pruébalo!

SE 13A